

El Estatuto de Cataluña

Entrega de las firmas recogidas por Palestra

En la Generalidad se ha celebrado el acto de entrega de los millones de firmas recogidas por "Palestra" en favor del Estatuto.

El Presidente de "Palestra", dirigiéndose al señor Maciá, ha dicho:

"Señor Presidente:

Más que por su contenido, circunstancial en un mínimo de reivindicaciones, el entusiasmo unánime con que el pueblo de Cataluña acudió al plebiscito celebrado el dos de agosto del año pasado para la aprobación del proyecto de Estatuto elaborado por la Generalidad de Caaluña, fué debido a la trascendencia que por el reconocimiento de la soberanía de Cataluña representaba el hecho de aceptar como fundamento de la organización política de Cataluña la voluntad del mismo pueblo expresada mediante el plebiscito.

El pueblo de Cataluña establecía como una de las partes contratantes, las bases en que debía fundamentarse en este momento histórico el pacto de convivencia con las otras nacionalidades del Estado español y a éste le correspondía su aceptación o rechazarlo como otra de las partes contratantes, y no en ningún otro concepto.

Por esto el pueblo de Cataluña que esperaba confiadamente la ratificación de este reconocimiento fundamentalmente establecido con el hecho de la celebración del plebiscito, por las Cortes de la República, ha sentido la trascendencia que implica-

ba la conversión del que había de ser pacto libre entre dos pueblos en concesión graciosa de un soberanía que se creía superior y que con esta pretensión se consideraba con derecho a modificar aquello que el pueblo había establecido directamente sin acudir otra vez a la consulta.

Cataluña quiere que su voluntad sea respetada íntegramente y que no sea modificada la significación esencial que la expresión de aquella voluntad manifestada tuvo, y en estos momentos trascendentales pone en vuestras manos, como representación que sois de la soberanía del pueblo de Cataluña, la expresión de esta voluntad suya mediante los millones de tarjetas suscritas por todas las clases y porcaderentes de todos los lugares de nuestra Patria.

Junto, pues, con los centenares de miles de firmantes, a vos, señor Presidente, como la más alta representación de Cataluña os rogamos hagais presente a todos nuestros diputados que el pueblo catalán que votó íntegramente el Estatuto renueva hoy su voluntad de que sea aceptado íntegramente».

**

El señor Maciá ha contestado en estos términos:

«Señor presidente de «Palestra»:

Con vuestra iniciativa habéis contribuido a demostrar que el Estatu-

to que ha votado nuestro pueblo es la expresión sincera de su voluntad. No creo que haya hoy nadie que pueda dudar, con fundamento, de la unanimidad con que nuestra tierra desea obtener su libertad.

Hemos de esperar, pues, con plena confianza el desarrollo de las deliberaciones del Parlamento español, seguros de que, finalmente, han de triunfar nuestra razón y nuestro derecho; triunfo que, en este momento, hemos de creer que facilitarán los espíritus liberales que gobiernan España y los que dirigen los partidos españoles. Mientras se confirman estas esperanzas, nosotros hemos de poner a contribución nuestro buen juicio político esperando serenos y unidos que esta es nuestra fuerza, unidos por encima de las pasiones, unidos por encima de nuestros amores propios, unidos sobre todo en la apreciación de lo que es esencial, de lo que es substancial en esta integridad que pedís.

Creo que esta y no otra interpretación tiene que darse a la gran manifestación popular del día 24 de abril y a la ratificación que representan estas tarjetas que hoy me entregáis.

Me complace, antes de despedirme de vosotros, agradeceros y felicitaros por la noble ambición patriótica que esta especie de iniciativas acusan en la entidad que presidís.»